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  你好，我是城大副學士關注組召集人鄭耀

彤。有關政府提出的專上教育界別檢討文件中，

我會重點講述學額供求這方面。3月 21日，局長

表示要將專上教育的比率由現時的 66%大幅提升

至 80%。對於這一點，我表示十分擔心。擔心有

兩個層面，第一個層面是檢討文件中的數據顯示

本年副學位及學位總學額已經高達 5萬個，但今

年符合中六入學最低要求的會考生都不過有 4萬

八人，還未計算他們出外升學，加上不是每個人

都會升學，供應已經爆登，仲加？依家副學士的

問題已經去到一個嚴峻局面，若無止景的上調學

額供應，只會導致質素每況越下，學額上調後，

政府是否有足夠的資源去提供合理支援？八成專

上教育的比率，總共有八千多個學額，局長表示

六年內有機會倍增，但是否有用呢，問題不是更

嚴重了嗎？政府若没有這麼多的資源，不要戴這

樣大的帽，請盡快將頭上的帽脫下，這是我的第

一個擔心。第二個層面的擔心，本次檢討文件中

建議４已經清楚列明，督導委員會建議毋須進一

步投放資源於開辦新學額，但建議把資源用作提



升服務質素。原本這是配合同學要求，但局長竟

然再說出８成的謬論，這樣會令我懷疑局長與其

部下並無溝通？若果政府官員講既一套，寫既又

一套，到做果時會變成怎麼樣，我感到非常懷疑，

這是我第二個擔心。副學士泡沫隨時爆破，我地

建議政府現今應該扮演拆彈專家，立即停止增大

數額，不好再吹大這個泡沫，應以多元化的支援

措施將副學士這個大炸彈拆掉，增加資源事在必

行。希望在拆彈的過程中，局長不要再以恐怖份

子身份出現，到處點火，而應堅守崗位，幫助處

理這個炸藥，以免在爆破時，犧牲廣大學子，為

社會留下禍根。 


